

Pierre

renie Jésus



Colorions !



Matthieu 26.57-58, 69-75 (Parole de Vie)

Une fois le dernier repas terminé, Jésus et ses amis, appelés disciples, se rendent dans un jardin pour y prier. Les disciples s'endorment, y compris Pierre, mais Jésus prie intensément, sachant qu'on va bientôt l'arrêter. C'est exactement ce qui arrive, des soldats et une foule de gens armés de bâtons et d'épées venant effectivement saisir Jésus et l'arrêter.

Ceux qui ont arrêté Jésus l'emmènent chez Caïphe, le grand-prêtre. Là, les maîtres de la loi et les anciens sont réunis. Pierre suit Jésus de loin, jusqu'à la cour de la maison du grand-prêtre. Il entre dans la cour et il s'assoit avec les serviteurs. Il veut voir comment cela va finir.

Pierre est assis dehors dans la cour. Une servante s'approche de lui et elle lui dit : « Toi aussi, tu étais avec Jésus, cet homme de Galilée ! » Mais devant tout le monde, Pierre répond : « Non, je ne sais pas ce que tu veux dire ! » Ensuite, il s'en va vers la porte de la cour. Une autre servante le voit et elle dit à ceux qui sont là : « Celui-ci était avec Jésus de Nazareth ! » Encore une fois, Pierre répond : « Non ! Je ne connais pas cet homme, je le jure ! »

Un peu plus tard, ceux qui sont là s'approchent de Pierre et lui disent : « Sûrement, tu es un des disciples, toi aussi ! En effet, on le reconnaît à ta façon de parler. » Alors Pierre se met à dire : « Que Dieu me punisse si je mens ! Je ne connais pas cet homme, je le jure ! » Et au même moment un coq chante. Pierre se souvient que Jésus lui a dit : « Avant que le coq chante, tu diras trois fois que tu ne me connais pas. » Pierre sort de la cour et il pleure beaucoup.

Commentaire

On arrête Jésus dans le jardin de Gethsémané, puis on l'amène à la maison du grand-prêtre lui faire subir son procès, en pleine nuit. Les chefs religieux ont très hâte de se débarrasser de lui. Les disciples prennent tous la fuite lorsqu'on capture Jésus, sauf Pierre, qui suit secrètement les gardes du temple et se faufile là où on détient Jésus. À l'intérieur, les gens s'affairent à interroger ce dernier, l'accusant de toutes sortes de choses qu'il n'a pas commises. Jésus parle très peu, se contentant de dire qu'il est venu de la part de Dieu, ce qui déclenche un tumulte.

À proximité, dans la cour, Pierre entend peut-être les cris de colère, impuissant. Probablement terrifié, il nie être un disciple de Jésus, affirmant même ne pas le connaître. Jésus l'avait pourtant averti que cela arriverait, mais Pierre ne l'avait pas cru. Pas étonnant, donc, que ce dernier éclate en sanglots et s'enfuisse dans la nuit noire.

Voilà un compte rendu remarquablement honnête. Pierre allait plus tard devenir un chef de file de l'Église, sans se soucier que les gens sachent à quel point il avait un jour échoué. Peut-être voulait-il leur faire comprendre à quel point Jésus l'aimait lui, et donc chacun d'entre nous, puisqu'il pouvait pardonner même ce genre de trahison.

Questions

- ▶ En suivant Jésus dans la cour, Pierre s'est-il montré brave ou insensé ?
- ▶ Vous est-il déjà arrivé de laisser tomber quelqu'un ? Comment vous êtes-vous sentis ?
- ▶ Est-ce que quelqu'un vous a déjà laissé tomber ? Avez-vous réussi à lui pardonner ?
- ▶ Qu'est-ce qui a poussé Pierre à trahir son meilleur ami comme cela ?



Aide visuelle

Trouvez une image d'un coq et allez-y de bon cœur en ajoutant vos propres effets sonores au récit. Par la suite, chaque fois qu'il entendait un coq chanter, Pierre s'est probablement souvenu de ce qui était arrivé, ce soir-là.



Suggestion d'activité

Pierre s'est senti forcé de répondre vite aux questions des gens. Il devait être tellement bouleversé : devait-il dire que « oui », il connaissait Jésus, ou nier connaître quoi que ce soit à propos de lui ? Entre vous, essayez d'imaginer à quel point Pierre a dû se sentir tiraillé, avant de répondre. Quels arguments y aurait-il pour justifier une réponse ou l'autre ? Quel risque courait-il ? Que disait son esprit par opposition à son cœur ? Essayez de vous mettre dans la conscience de Pierre et explorez le récit de son point de vue à lui.



Suggestion de prière

Arrêtez-vous un moment, puis demandez à Dieu de vous pardonner les façons dont vous l'avez laissé tomber ; soyez francs également les uns envers les autres pour vous pardonner les façons dont vous vous êtes laissé tomber. Comme dans le cas de Pierre, il peut nous arriver de pleurer si nous demandons « pardon » comme il faut.

Verset clé

Pierre sort de la cour et il pleure beaucoup. (Matthieu 26.75)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Psaume 51.1-19 : voici la prière de David, qui demandait « pardon » après avoir laissé tomber Dieu si lamentablement.

Colorions!

